

Cruzada de desesperada madre que necesita \$15 millones para operarse: caminará a La Moneda

Carolina Escobar (43) ya fue sometida a otras dos cirugías a la columna y padece cáncer. La escasez económica la impulsó a ir a la casa de Gobierno para visibilizar su caso y para iniciar una campaña solidaria para reunir el dinero.

Mónica Jorquer Escobar
 crónica@lidersanantonio.cl.

Las noches las pasa utilizando costosos parches de morfina y tomando tramadol, dos analgésicos de alta potencia debido a los fuertes dolores que sufre en la espalda. Este calvario tiene solución, pero Carolina Andrea Escobar Rojas (43) no cuenta con los 15 millones de pesos que cuesta acceder a la cirugía que la aliviaría de una vez por todas.

La desesperación por sus dolores y por la falta de dinero la llevó a tomar una decisión extrema: caminará hasta La Moneda para entregarle una carta al Presidente Gabriel Boric Font para exponer su situación y "la necesidad de salud pública de calidad para todos", junto con comenzar con una cruzada por reunir dinero para operarse.

SITUACIÓN

La sanantonina arraigada en Cartagena hace 25 años está desesperada. A los insoportables dolores en la columna se suma un cáncer a la tiroides con el que está luchando, todo esto entremezclado con la escasez económica que las enfermedades conllevan.

Debido a su diagnóstico de foraminoestenosis (que afecta los nervios de la columna vertebral), con urgente cirugía de artrodesis de columna, está con licencia médica desde 2023, pero ya se las están rechazando. Esta sin contar su prescripción por nódulos tiroideos tirados 4 (cancerígenos) que presenta.

La vecina de Cartagena solicitó en 2023 una interconsulta para que la examinaran en el hospital Carlos van Buren de Valparaíso, hora médica que hasta hoy



CAROLINA SE IRÁ CAMINANDO A SANTIAGO MAÑANA. LE ENTREGARÁ CARTA AL PRESIDENTE.

no le dan.

Finalmente, buscando otra opción, la ingresaron a pabellón en noviembre de 2023 y mayo de 2024 para operarla de la columna cervical en la Clínica Ciudad del Mar, en Viña del Mar, bajo el programa de salud PAD (Pago Asociado a Diagnóstico).

Sin embargo, las dos intervenciones fueron declarada "insatisfactorias" por un facultativo por mantener su fuerte malestar.

"Ya me han hecho dos operaciones a la columna, tomo medicamentos todos los días, me tuve que hacer tratamiento de rehabilitación. Ya son años gastando plata y plata en mi espalda porque no me han operado con una solución definitiva porque no tengo el dinero para eso", lamentó la mujer que está al cuidado de sus cuatro hijos.

Esta solución definitiva

es una "fijación de columna cervical dorsal lumbar", que en el Hospital Clínico de la Universidad de Chile cuesta 15 millones de pesos.

"No doy más de los dolores y de no poder trabajar, de no hacer una vida normal con mis hijos, por eso voy a caminar a La Moneda, para exponer que somos cientos de chilenos en este mismo sufrimiento por no tener plata", subrayó.

Sobre los 15 millones de pesos que necesita, expuso que "para algunos quizás no es tanta la plata, pero yo no tengo de dónde sacarlos. Ya he hecho un montón de bingos, rifas, platos únicos para pagar las deudas por mis otras dos operaciones, ya no tengo a quién más pedirle premios o seguir vendiéndole números a mis vecinos... y \$15 millones son inalcanzables".

En total, desde que co-

“

No doy más de los dolores y de no poder trabajar, de no hacer una vida normal con mis hijos, por eso voy a caminar a La Moneda",

Carolina Escobar,
 necesita operarse

menzó su enfermedad a la columna, calcula que ha gastado unos \$20 millones.

Como si fuera poco, Carolina Andrea, que lucha sola por sus hijos, debe costear y tener fuerzas por su retoño más pequeño, de cuatro años, quien presenta trastorno del espectro autista (TEA) severo.

"La condición de mi hijo genera otros gastos, que es

18

5900793 es el número de la cuenta vista de Copeuch de Carolina Escobar, donde puede cooperar con "luca".

plata que yo no puedo tocar porque son para su terapia ocupacional, pañales para niño grande que son súper caros porque aún usa, con otros gastos en comidas especiales porque presenta alimentación selectiva", contó.

"La gente podrá decir que uno trabaja, que estoy con licencia y que me las pagarán en su momento, pero a mí todo se me va en mis cuatro hijos, no me queda ni un peso para ahorrar y menos para juntar estos \$15 millones", reconoció.

CAMPÀÑA

Mañana miércoles, a las 15 horas, Carolina Escobar comenzará su travesía. A esa hora saldrá desde el Cruce Cartagena rumbo a Santiago.

"Me voy a ir lento por lo de mi espalda, pero voy a llegar igual. Toda esta situación me llevó a hacer esto", dice rodeada de los informes médicos y los fármacos que debe tomar a diario.

Junto con llevar la carta para el Mandatario, Escobar Rojas también comenzará una campaña de "luca-tón" que nombró "Mil con mil se juntan", con lo que espera reunir dinero mientras realiza el periplo.

Todos quienes puedan colaborar con esta mamá pueden depositar los \$1.000, o lo quiera, al número de cuenta vista de Copeuch 185900793, RUT 14.003.829-6.